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В Петербурге начали создавать 
российскую электронную энциклопе-
дию - альтернативу википедии 
К	сбору	материалов	подключены	субъекты	
РФ,	которым	предложено	представить	в	но-
вый	ресурс	свои	региональные	энциклопедии	
о	развитии	областей,	районов,	городов	и	сел.

В Варшаве назвали дипломатический 
конфликт с Россией исчерпанным 
Министр	иностранных	дел	Польши	Гжегож	Схе-
тына	назвал	выдворение	польских	дипломатов	
из	России	симметричным	ответом	на	аналогич-
ные	действия	польского	руководства.	В	связи	с	
этим,	по	его	словам,	конфликт	может	считаться	
исчерпанным,	передает	Agence	France-Presse.

самое время подписаться  
на первое полугодие 2015 года

скидка до 50%
действует при подписке 

в пунктах альтернативной подписки 
или в редакции

пункты альтернативной подписки:
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Поехали!
P.s.

В Ульяновске открылся 
самый большой в нашей 

стране крытый картодром 
стр. 8

Ульяновск готовится к проведе-
нию предновогодних базаров 
Министерство	искусства	и	культурной	
политики	Ульяновской	области	подготовило	
цикл	мероприятий	«Арт-базар»,	который	
соберет	под	одной	крышей	ремесленников	
и	рукодельниц	Ульяновска.

НОВый	ГОд
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Власть и бизнес ищут компромисс
Василиса КрасноВа �

Сборы с малого бизнеса введут, но не 
сразу и не для всех: попадающие под них 
виды деятельности будут урезаны,  
а ставки снижены.

Из-за негативного общественного резонан-
са, который вызвали поправки в Налоговый 
кодекс, дающие муниципалитетам право вво-
дить региональные сборы с предпринимате-
лей по 22 видам деятельности, Госдума на не-
которое время отложила рассмотрение закона 
о дополнительных сборах с бизнеса. Это не 
означает, что проект закона отзывается вовсе, 
однако у бизнеса есть время, чтобы повлиять 
на его конечную редакцию. В конце прошлой 
недели введение новых налоговых сборов ста-
ло главной темой совещания в Правительстве 
РФ, которое провел премьер-министр Дми-
трий Медведев. Итогом состоявшейся дискус-

сии стало решение о сокращении числа видов 
предпринимательства, на которые могут рас-
пространяться муниципальные сборы. «Ко-
личество видов деятельности, видимо, сильно 
сократится. Останется, скорее всего, торговля, 
транспорт, может быть, еще что-нибудь, но 
Москва даже отказывается от общепита. Про 
отели непонятно, будет или нет, не исключено, 
что уберут», - цитирует заместителя министра 
финансов РФ Сергея Шаталова агентство 
«Интерфакс».

С большой долей вероятности могут ис-
ключить и возможность в 10 раз увеличивать 
базовые ставки сборов - планка сможет только 
понижаться, вплоть до нуля. Также известно, 
что срок уплаты сбора станет ежегодным, а не 
ежеквартальным. 

Кроме этого планируется, что в 2015 году 
- с 1 июля право вводить сборы появится толь-
ко у Москвы. Бизнесу в регионах это грозит 
с 2016 года. Впрочем, окончательно ситуация 
прояснится, когда появится новый текст зако-
нопроекта. 

В психбольницу за опытом
надя аКулоВа �

Ульяновская область со-
вместно с Санкт-Петербургом 
выбрана Федеральным фон-
дом обязательного медицин-
ского страхования площадкой 
по оказанию информационно-
методической помощи Ре-
спублике Крым. На про-
шлой неделе феодосийские 
медработники приехали в 
Ульяновск, чтобы на месте 
изучить основные принципы 
функционирования россий-
ской системы здравоохра-

нения. В качестве образова-
тельных площадок коллегам 
из Крыма были предложены 
центральная клиническая 
медико-санитарная часть, 
областная клиническая боль-
ница, городская больница  
№ 1, психиатрическая боль-
ница, ЦГКБ, детская клини-
ческая больница, городская  
поликлиника № 1 имени  
С.М. Кирова.

«Во время поездки мы 
увидели, что здесь система 
здравоохранения более со-
временная, все автоматизиро-

вано, существует локальная 
связь внутри учреждения. 
Информационная система 
охватывает весь регион, что 
значительно упрощает ра-
боту по сбору данных. У нас 
пока нет таких инженерных 
служб, компьютеризирован 
только статистический учет. 
Мы будем создавать эту важ-
ную структуру практически 
с нуля, и опыт коллег очень 
нам в этом поможет», - рас-
сказала начмед городской 
больницы № 1 Феодосии  
Марина Лаврова.

Со статусом ЮНЕСКО
Шесть образовательных 
учреждений области 
получили статус 
«Ассоциированная 
школа ЮНЕСКО». 

Среди них областной 
Дворец творчества детей и 
молодежи и детский экологи-
ческий центр. Документ, под-
тверждающий данный статус, 
выдается на три года.

Регион участвует в меж-
дународном проекте с 2010 
года. В настоящее время в 
него вошли около 30 улья-

новских организаций.
«Это один из наиболее 

успешных и продолжитель-
ных проектов ЮНЕСКО. 
Статус ассоциированной 
школы открывает широкие 
возможности для учебного 
заведения: создает дополни-
тельные возможности для 
развития международных 
контактов с другими учреж-
дениями этого проекта и 
предоставляет условия для 
творческого и научного раз-
вития учителей, - отметила 
заместитель председателя 
правительства - министр об-
разования и науки региона 
Екатерина Уба. - В проект 

вошли не только ульяновские 
школы, но и организации 
профессионального и допол-
нительного образования. Мы 
надеемся, что в перспективе 
данный статус получат наши 
детские сады». 

В настоящее время дея-
тельность участников про-
екта объединена четырьмя 
направлениями: сохранение 
историко-культурного насле-
дия, экологическое воспита-
ние, защита прав человека и 
демократических свобод, а 
также распространение ин-
формации о деятельности 
ООН и ЮНЕСКО. 

Первый серийный Ил-76МД-90А готов к передаче заказчику

«Ульяновск» улетит в Таганрог  
в обмен на 3,3 миллиарда 

ГеорГий КузнецоВ  �

Транспортный самолет Ил-76МД-90А с 
именем «Ульяновск» полностью завершил 
программу летных испытаний. 

Полет нового воздушного судна, длив-
шийся 3 часа 44 минуты, проводился с участи-
ем представителей Государственного летного 
испытательного центра (ГЛИЦ), прибывших 
из Москвы. Посадка осуществлялась в тем-
ное время суток на взлетно-посадочную по-
лосу летно-испытательного комплекса аэро-
порта «Ульяновск-Восточный». 

«Работу всех основных систем - 
пилотажно-навигационного комплекса и  
системы автоматического управления поле-
том - экипаж ГЛИЦа оценил на  «отлично». 
Сейчас воздушное судно полностью готово к 
эксплуатации», - заявил главный конструк-
тор ОАО «Ил» Андрей Юрасов.

Самолет готовится к передаче заказчику  
- ОАО «Таганрогский авиационный научно-
технический комплекс им. Г.М. Бериева» 
- для создания специального авиационного 
комплекса на базе современной платфор-
мы. (Неделю назад, 10 ноября, внеочередное 
собрание акционеров компании одобрило 
сделку по приобретению предприятием са-
молета Ил-76МД-90А ценой в 3,3 миллиарда 
рублей - соглашение о покупке воздушного 
судна было подписано 15 августа в рамках 

III Международного авиатранспортного фо-
рума в Ульяновске.) 

Напомним, это первый самолет (борто-
вой номер 0103) из партии в 39 Ил-76МД-
90А, заказанных Министерством обороны 
РФ четвертого октября 2012 года в при-
сутствии президента Владимира Путина. 
Второй (номер 0104) - оттранспортирован 
на летно-испытательную станцию (ЛИС)  
31 октября и после плановых наземных аэро-
дромных отработок и заводских летных ис-
пытаний будет передан на окраску.

Строительство первого серийного Ил-
76МД-90А, который будет передан заказчи-
ку не позднее 25 ноября, вместе с подготови-
тельными работами заняло три года, но уже 
сегодня этот срок сборки ВС сокращен до 
двух лет. На данный момент на «Авиастаре-
СП» в производстве в разной степени готов-
ности находятся порядка 13 самолетов се-
мейства Ил-476. Согласно графику поставки, 
с 2017-го  Минобороны начнут передавать 
минимум по шесть Ил-76МД-90А в год. 

Кроме того, на авиазаводе полным ходом 
идут работы над перспективным самолетом-
топливозаправщиком Ил-78М-90А, который 
создается на базе «476-го». В частности, уже 
начата сборка центроплана и изготовлен ряд 
деталей. 

«Руслан» Sukhoi Superjet везёт 
Ульяновская авиакомпания «Волга-днепр» доставила из комсомольска-
на-амуре в Жуковский планер самолета Sukhoi Superjet -100 увеличен-
ной дальности для проведения ресурсных испытаний в ЦаГи.
Ресурсные испытания должны подтвердить заявленный срок службы  
SSJ -100 увеличенной дальности, который составляет до 70 тысяч летных 
часов и 54 тысячи взлетов-посадок, а также разработанную программу 
периодических технических осмотров Вс во время эксплуатации.
транспортировку воздушного судна осуществили на ан-124-100  
«Руслан» - крупнейшем в мире серийном грузовом самолете. 

Рост медиарейтинга 
В октябрьском медиарейтинге глав регионов, составлен-

ном компанией «Медиалогия», губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов поднялся на 23 строчки вверх и занял 
51 место. По сравнению с сентябрем, больше Сергей Моро-
зова прибавили только Николай Цуканов (Калининградская 
область, + 53 пункта), Владимир Илюхин (Камчасткий край, 
+ 36), Юрий Коков (Кабардино-Балкария, + 26) и Шолбан 
Кара-оол (Тыва, + 24). Главы 17 регионов потеряли от десяти 
до 45 позиций. Лидером продолжает оставаться глава Москвы 
Сергей Собянин, а из глав субъектов Приволжского федераль-
ного округа - поднявшийся с восьмого на пятое место прези-
дент Татарстана Рустам Минниханов.

Самая «богатая» ярмарка
На очередной сельскохозяйственной ярмарке в Заволж-

ском районе Ульяновска с 400 машин реализовано продукции 
на 15,6 миллиона рублей, что стало лучшим результатом се-
зона. Продано более 61 тысячи штук куриного яйца, 48 тонн 
картофеля, более 24 тонн мяса, порядка 20 тонн моркови,  
11 тонн капусты, 7,3 тонны лука, 5,7 тонны свеклы, около 
одной тонны мяса птицы. Кроме того, реализовано 45 тонн са-
хара, семь тонн молока и молочной продукции, 6,4 тонны муки,  
6,2 тонны рыбы, 5,3 тонны меда, 4,5 тонны колбасных изделий 
и мясных полуфабрикатов, более трех тонн растительного мас-
ла, 1,7 тонны круп в ассортименте, одна тонна макаронных из-
делий. Также реализовано 17 тонн зернопродуктов (пшеница, 
овес, ячмень и подсолнечник). На ярмарке большим спросом 
пользовались кулинарные, кондитерские и хлебобулочные из-
делия. В рамках мероприятий состоялся Фестиваль тыквы с 
выставкой-продажей плодов и дегустацией готовых блюд. По-
бедителем среди районов в номинации «За лучшее оформле-
ние экспозиции фестиваля тыквы» признана администрация 
муниципального образования «Вешкаймский район».

Заседание облизбиркома 
Состоялось очередное, 68-е, заседание избирательной ко-

миссии Ульяновской области. Рассмотрены и утверждены 
результаты ежемесячного учета эфирного времени, выделяе-
мого региональными теле- и радиоканалом на освещение пар-
тийной деятельности. По словам заместителя председателя 
облизбиркома Георгия  Селезнева, октябрьский мониторинг 
показал, что и теле-, и радиоканал имеют эфирные «задолжен-
ности» перед партиями. Принято постановление о научно-
практической конференции студентов и аспирантов высших 
учебных заведений Ульяновска по теме «Актуальные вопросы 
избирательного права и избирательного процесса в Россий-
ской Федерации», которая пройдет пятого декабря, и внесены 
изменения в резерв составов участковых комиссий региона.

Обучение на «Авиастаре»
На базе Ульяновского авиазавода  прошло обучение со-

трудников предприятий Объединенной авиастроительной 
корпорации (ОАО «ОАК») по программе «TWI обучение в 
промышленности».  В течение пяти дней сотрудники подраз-
делений по развитию производственной системы предприятий 
ОАК проходили в Ульяновске теоретическое и практическое 
обучение направлению. Главная цель внедрения системы TWI 
- подготовка тренеров-наставников для обучения персонала и 
более быстрого вовлечения их в производственную деятель-
ность. Внедрение программы позволяет сократить время обу-
чения молодых рабочих новым профессиям, снизить количе-
ство брака на производстве, запустить процесс непрерывного 
совершенствования процедуры наставничества, а также уве-
личить производительность труда.

Первый выезд
Первая выездная игра «Волги» стала матчем открытия 

чемпионата в Кирове. Увы, сравняв счет на 27-й минуте, 
ульяновцы после этого только догоняли местную «Родину». 
Итоговый счет - 8:4 в пользу хозяев. У «Волги» голы забили  
Пашкин - трижды (все с 12-метровых), и Цыцаров.  Следую-
щую игру ульяновская команда проводит завтра, 19 ноября, в 
Первоуральске против «Уральского трубника». 
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оКсана МоисееВа �

По итогам голосования детского 
жюри ульяновский врач Алексей 
Кабаков удостоен общественной 
награды в номинации «медицина».

Несколько лет назад «Ульяновская прав-
да» уже писала про Алексея Кабакова. В 2010 
году он получил звание «Педиатр-новатор» 
на XIV Конгрессе педиатров России. Сейчас 
ульяновский врач стал кавалером уникаль-
ного «Ордена Ладошки» - награды, которая 
учреждена в прошлом году в Саратовской об-
ласти. Это общественный почетный знак дет-
ского признания. Кавалерами этого ордена 
ранее становились врач Лео Бокерия, певица 
Эдита Пьеха, спортсмен Владислав Третьяк. 
В номинации «медицина» оценивались пять 
претендентов из Московской, Ростовской, Са-
ратовской и Ульяновской областей. Победу по 
итогам одержал ульяновский врач.

В 1985 году Алексея Евгеньевича  пригла-
сили на работу в только что открывшееся от-
деление токсикологии БСМП. И именно сюда 
первым в области вскоре привезли аппарат ис-
кусственной почки, а потом - центрифугу для 

дискретного плазмофореза. А через шесть лет 
Кабаков, перейдя на работу в областную боль-
ницу, принял первых в области больных, под-
вергшихся процедуре гемодиализа. Дело в том, 
что до 1995 года в России было всего одно от-
деление гравитационной хирургии крови - в Ре-
спубликанской детской клинической больнице, 
которая располагалась в Москве. Потом подоб-
ные отделения стали открывать и в регионах, 
правда, они до сих пор есть не в каждой обла-
сти. Когда отделение гравитационной хирургии 
открылось при детской областной больнице, 
Александра Кабакова пригласили поработать 
там, а вскоре он стал его заведующим. 

- И сразу пришлось приспосабливаться: 
детишки ведь маленькие, а процедуры и груд-
ничкам приходилось проводить. Стандартный 
мешок для крови при центрифугировании 
- 300 или 500 миллилитров. А у новорожден-
ных всего 150 миллилитров. Как нужную дозу 
для процедуры взять? В пробирку отлить - так 
сразу стерильность будет нарушена. И мы 
придумали устройство для центрифугирова-
ния малых объемов крови в стерильных усло-
виях. Изобрели такой специальный зажим на 
шприц - сделали его сначала из пенопласта, 
потом из дерева. А когда убедились, что это 
работает, заказали его из хорошего пластика 
на приборостроительном заводе. И до сих пор 
им пользуемся и горя не знаем. А еще перед 
этим в областной больнице пришлось делать 
гемосорбцию очень маленькому ребенку. И мы 
разработали тогда систему для гемосорбции у 
детей до года. Помню, что тогда нам официаль-
но засчитали это как рацпредложение.

Еще одной «инновацией» Алексея Кабако-
ва стала система аутодонорства. Существуют 
такие операции, при которых неизбежна очень 
большая кровопотеря, сравнимая с объемом 
циркулирующей крови - например, хирурги-
ческие вмешательства на позвоночнике. Если 
брать кровь от других доноров, то таковых тре-
буется не менее трех - пяти человек. Соответ-
ственно, возрастает риск заражения различны-
ми заболеваниями, да и всяческие осложнения 
тоже нередки. И тогда Алексей Кабаков с кол-
легами предложил делать запас крови впрок от 
самого же будущего пациента.

- Все эти операции - плановые, и ничего не 
мешает ребенку амбулаторно, в несколько за-
ходов сдать необходимое количество 
плазмы и эритроцитов. 

Кирилл ШеВченКо �

В пятницу 14 ноября было подписано раз-
решение на ввод в эксплуатацию жилого дома 
№ 6б по улице Терешковой, известного как 
жилой комплекс «Галактика».

Напомним, строительство жилого комплек-
са, представляющего16-этажный двухсекци-
онный дом, спроектированный с применением 
передовых ресурсосберегающих технологий, 
комплексным подходом  к системе безопас-
ности, с парковкой почти на 70 машино-мест 
и встроенными нежилыми помещениями, ве-
дется на принципах долевого участия   ком-
панией «Симбирский дом» под руководством 
депутата Законодательного собрания Ферида 
Аюпова.

Строительство началось в конце 2011 года 
и при идеальном раскладе должно было закон-
читься через два года. С тех пор обещанный за-
стройщиком срок сдачи дома переносился, одна-
ко в разрешении на строительство он обозначен 
только одной датой - 15 ноября 2014 года.

В сентябре в присутствии спикера област-
ного парламента Анатолия Бакаева Ферид 
Аюпов пообещал, что сложит с себя депутат-
ские полномочия, если дом не будет сдан в 
юридически установленный срок. В субботу 
Анатолий Бакаев встретился с собственника-
ми квартир и оценил готовность дома к прие-
му жильцов. 

Подписанный в мэрии документ дает право 
начать оформление квартир в собственность и 
одновременно передачу дома управляющей 
компании «Созвездие». 

Со вчерашнего дня одновременно с этими 
процессами в квартирах силами УК началась 
установка счетчиков холодного и горячего во-
доснабжения, предоставленных «Симбирским 
домом». Общедомовые счетчики были установ-
лены ранее, а в выходные к горячей воде были 
подключены все стояки. Процесс подключения 
к теплу каждой отдельной квартиры, по оцен-
кам специалистов, должен занять не более не-

дели при отсутствии форс-мажорных случаев 
(спешка в этом вопросе неуместна, чтобы ис-
ключить протечки). Но даже при самом неудач-
ном раскладе полностью весь дом будет отапли-
ваться не позднее, чем через две недели. 

Для удобства оформления документов 
со вчерашнего дня в доме работает офис 
компании-застройщика. Сегодня прием соб-
ственников по возможным вопросам там же 
проведет окружной депутат Законодательного 
собрания, председатель комитета по государ-
ственному строительству и местному само-
управлению Василий Гвоздев. По его словам, 
главная задача на сегодня - совместно с жиль-
цами проследить, чтобы все недочеты были 
устранены.

Также с понедельника компания начала 
генеральную уборку внутренних помещений 
и прием замечаний от жильцов и УК. Ферид 
Аюпов подчеркнул, что ни в коем случае не 
отрицает наличие определенных дефектов и 
недоделок, однако все они будут устранены в 
течение 60 дней. 
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Демографическая ситуация  
в Ульяновской области в январе - сентябре 2014 года

Упор на предпринимательскую  
инициативу

4 - 5 декабря в Ульяновской области пройдет VI Всероссийский 
бизнес-форум «Деловой климат в России». Его организаторами вы-
ступают Минэконразвития Российской Федерации и правительство 
региона.

Ожидается, что в мероприятии примут участие статс-секретарь, 
замминистра экономического развития РФ Олег Фомичев, директор 
департамента развития малого и среднего предпринимательства и кон-
куренции Министерства экономического развития РФ Наталья Ла-
рионова, председатель комитета Государственной думы Федерального 
собрания РФ по экономической политике, инновационному развитию 
и предпринимательству Игорь Руденский, председатель комитета Со-
вета Федерации Федерального собрания РФ по бюджету и финансо-
вым рынкам Сергей Рябухин, президент Торгово-промышленной па-
латы РФ Сергей Катырин, президент Общероссийской общественной 
организации «Деловая Россия» Алексей Репик, уполномоченный при 
Президенте РФ по защите прав предпринимателей Борис Титов и дру-
гие эксперты.

Как отмечают организаторы, основная идея проведения форума - 
объединение на одной площадке лидеров бизнес-сообщества субъектов 
РФ, представителей власти и общественных объединений с целью об-
суждения вопросов формирования благоприятного делового климата 
в России.

Главными темами пятого бизнес-форума «Деловой климат в Рос-
сии» станут аутсорсинг и повышение инвестиционной привлекатель-
ности муниципальных образований. В рамках второго направления 
на 4 декабря запланированы пленарное заседание второй конферен-
ции «Внешнеэкономическая деятельность как фактор эффективного 
развития субъектов РФ» и дискуссионная площадка «Региональная 
предпринимательская инициатива», а 5 декабря - пленарная сессия 
«Деловой Климат в России. Лучшие практики 2014, тренды 2015». 
Состоятся мастер-классы по привлечению инвесторов (для малого и 
среднего предпринимательства) и улучшению инвестиционного кли-
мата (для глав муниципальных образований). Ожидается и подписа-
ние ряда контрактов по аутсорсингу между крупными инвесторами и 
малым бизнесом Ульяновской области. Кроме того, в рамках форума 
состоится торжественная церемония награждения лауреатов конкурса 
«Предприниматель года».

«Галактика»  
введена в эксплуатацию
Тепло в квартиры жилого комплекса поступит  
в течение недели.

Кавалер «Ордена Ладошки» 
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Хобби и любимый отдых Алексея Кабакова -  
писать натюрморты
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Два праздника в одном
Василиса КрасноВа �

В рамках Всероссийского фестиваля «Верим в село - гордимся Рос-
сией!» в Ульяновске 21 ноября отпразднуют День работника сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности региона.

Всероссийский творческий фестиваль «Верим в село - гордимся 
Россией» стартует 20 ноября. В этот день в ходе тематических сессий 
участники мероприятия - члены Российского союза сельской молоде-
жи из 23 субъектов РФ - обсудят роль сельской молодежи в сохране-
нии и развитии культурно-исторического наследия народов России и 
обменяются опытом реализации Всероссийского проекта «Мобильные 
бригады». На следующий день их ждет панельная дискуссия на тему 
повышения информированности населения о возможностях самореа-
лизации на сельских территориях, а также торжественная церемония 
закрытия фестиваля. К этой же дате приурочено празднование Дня 
работника сельского хозяйства региона. Оба мероприятия пройдут 
на площадке Ленинского мемориала. В программе: выставка работ  
V Всероссийского конкурса творческих работ «Моя малая родина», 
презентация инвестиционных проектов агропромышленного комплек-
са Ульяновской области, экспозиции муниципальных образований 
региона, посвященные наиболее ярким достижениям населения в про-
изводственной, историко-культурной и социальной сферах, демонстра-
ция сельскохозяйственной техники, выставка-дегустация продукции и 
продовольственных товаров, произведенных на предприятиях пищевой 
и перерабатывающей отрасли.

Участники праздника смогут ознакомиться с особенностями разви-
тия сельского хозяйства и сельских территорий Ульяновской области, 
узнать о потенциале агропромышленного комплекса региона, а также 
оценить творческие работы сельской молодежи нашей страны.

В рамках торжественной церемонии состоится церемония награжде-
ния победителей ежегодного областного соревнования в агропромыш-
ленном комплексе. Кульминацией праздника станет вручение главного 
приза - денежного сертификата на покупку автомобиля - лучшему ме-
ханизатору области 2014 года по итогам полевых и уборочных работ. 

В торжественном мероприятии примут участие делегации из всех 
муниципальных образований региона. В числе приглашенных руково-
дители и специалисты сельскохозяйственных организаций, фермерских 
хозяйств, предприятий перерабатывающей отрасли, потребительской 
кооперации, сельские старосты, представители отраслевых обществен-
ных объединений, сельской интеллигенции, ученые-аграрии. 
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Областной  
парламент  
продолжает работу  
над бюджетом
В числе проблем - 
энергосбережение, 
экология, 
водоснабжение. 

ГеорГий Кузнецов  �

В ходе очередного заседания 
бюджетного комитета ЗСО де-
путаты обсудили ведомственную 
структуру расходов министер-
ства строительства, жилищно-
коммунального комплекса и транс-
порта на 2015 год. 

Речь идет о 4,17 миллиарда  
рублей, 3,45 миллиарда из которых 
областные, а 719 миллионов - фе-
деральные. 

Подробно рассмотрены пла-
ны по продолжению газификации 
региона, особенно - перечень за-
планированных к строительству 
внутрипоселковых газопроводов. 
Обозначена необходимость в бли-
жайшие годы довести уровень 
газоснабжения региона до 100 
процентов, изыскав тем самым до-
полнительные средства в рамках 
синхронизации работ с «Газпро-
мом» и реализации подпрограммы 
«Устойчивое развитие сельских 
территорий». Кроме того, пред-
полагается выделить субсидии на 
софинансирование строительства 
и реконструкции объектов водо-
снабжения в сельской местности в 
размере 42 миллионов рублей. 

Обсуждено финансирование 
дорожного хозяйства. Дорожный 
фонд-2015 составит 3,111 милли-
арда. Из них 2,5 направят на реали-
зацию государственной программы 
«Развитие транспортной системы 
Ульяновской области в 2014 - 2018 
годах», в том числе 232 миллионов 
- на обеспечение безопасности до-
рожного движения. На обеспече-
ние деятельности центра автомати-
зированной фиксации нарушений 
предусмотрено 137 миллионов. 

В целом на содержание дорог 
регионального и межмуниципаль-
ного значения предполагается вы-
делить 1,14 миллиарда, на их ре-
монт - 1,7 миллиарда. Не менее 180 
миллионов  направят на ремонт 
школьных автобусных маршрутов. 
Депутаты рекомендовали прави-
тельству при планировании рас-
ходов на ремонт дорог учитывать 
мнение населения.   (Днем ранее 
на тематическом совещании было 
принято решение, что депутаты 
ЗСО  откорректируют перечень 
дорог, нуждающихся в ремонте, в 
том числе и с учетом  местных ини-
циатив.)     

Рекомендовано выделить  
40 миллионов рублей на развитие 
малого бизнеса - это позволит при-
влечь в рамках софинансирования  
160 миллионов из федерального 
бюджета.

Также депутаты обратили 
внимание на недостаток средств -  
20 миллионов рублей, предусмо-
тренных на обеспечение переселе-
ния граждан из аварийного жилья. 
Реальная потребность на эти цели 
составляет 85 миллионов. Пред-
ставитель прокуратуры объяснил, 
что в свете недопустимости нару-
шения жилищных прав граждан 
недостающие средства следует 
изыскать. 

В числе проблемных статей 
расходов - мероприятия по энер-
госбережению, экологические 
мероприятия (воспроизводство 
лесов, обеспечение пожарной безо-
пасности, ликвидация незаконных 
свалок) и финансирование жилья 
для детей-сирот. При 684 детях, 
нуждающихся в жилье, в бюджете 
предусмотрено всего 149 миллио-
нов рублей (дефицит - 672 мил-
лиона).

Постатейным рассмотрением 
расходной части проекта бюджета 
Ульяновской области на 2015 год 
профильный комитет будет зани-
маться до 25 ноября.

В регионе прошёл 
ежегодный 
межрегиональный 
съезд молодых 
предпринимателей.

ева Штерле �

Для участия в нем с 14 по 16 ноября на 
территории базы отдыха «Архангельская 
слобода» собрались более 100 предприни-
мателей с общим оборотом более 2 млрд 
рублей из Нижегородской, Пензенской, 
Ульяновской областей, Удмуртии и Респу-
блики марий Эл.

- Этот форум мы проводим с 2010 года. 
Сейчас он потихоньку выходит на новый 
уровень: с каждым годом растет количе-
ство участников, при этом их состав не-
много меняется. Если раньше это были 
начинающие предприниматели, то сейчас 
в основном сюда приезжают люди с опы-
том ведения бизнеса 3 - 5 лет, которые уже 
заплатили свой первый миллион налогов, 
- объясняет председатель сообщества мо-
лодых предпринимателей Ульяновской 
области Василий Пашин. - Думаю, о мно-
гих из этих ребят мы еще услышим в бу-
дущем, когда они разовьют свой бизнес. 
Имена некоторых уже на слуху. Напри-
мер, в Ульяновске довольно известен Ва-
лентин Глухов - создатель сети магазинов 
«Зеленая улица». Два года назад о нем 
никто не знал, а через два - три года, воз-
можно, о нем будет говорить вся Россия. 
Он начинал с небольшого производства, а 
сейчас собирается масштабировать бизнес 
и открывать свои магазины уже в других 
регионах. 

На съезде Василий Пашин выступил с 
докладом о роли молодежного предприни-
мательства в развитии региона. По его мне-
нию, это именно та сфера, на которую госу-
дарство должно обратить особое внимание, 
так как молодежь  с  легкостью  воспринима-
ет  все  новое  и  готова  осваивать перспек-
тивные, незанятые ниши ведения бизнеса, 
создавая при этом рабочие места. Возмож-
ности продвижения своих проектов участ-
ники мероприятия обсудили с представи-
телями региональной власти. Так, выступая 
перед молодыми предпринимателями, глава 
региона рассказал о системе поддержки биз-
неса, действующей в Ульяновской области.

- мы ценим наших предпринимателей и 
придерживаемся политики создания макси-
мально благоприятного делового климата. 
Буквально месяц назад мы утвердили стан-
дарт, по которому чиновник, препятствую-
щий развитию бизнеса, будет привлечен к 
ответственности, а предприниматель, в слу-

чае незаконной отмены органом власти ра-
нее принятых решений, получит компенса-
цию причиненных убытков. Кроме того, мы 
сформировали рабочую группу по выбору 
инвестиционной площадки и преодолению 
административных барьеров, - отметил Сер-
гей морозов.

После торжественной церемонии от-
крытия съезда его участники перешли к 
неформальному общению: знакомству и об-
мену опытом. О том, как в 20 лет заработать 
свой первый миллион, собравшимся рас-
сказал предприниматель из Казани Ильяс 
Валиуллин, владелец сети кофеен Roils 
Club и IT-компании IMC. Своей историей 
успеха поделился и известный ульяновский 
айтишник - создатель и директор ITECH.
group Александр Щербина. К слову, пред-
ставители IT-сообщества всегда принимали 
активное участие в работе съезда.

- Три года назад на первом таком фору-
ме мы познакомились с одним из руково-
дителей в области IT Ульяновской области 
и организовали совместную Ассоциацию 
разработчиков программного обеспечения, 
которая в настоящее время успешно рабо-
тает, - рассказала руководитель Пензенско-
го сообщества молодых предпринимателей 
Наталья Назарова.  

Главным приглашенным гостем меро-
приятия стал бизнес-тренер Андрей Тыс-
ленко - руководитель исследовательской 

«Слобода 2014» собрала 
начинающих миллионеров

Какие 
муниципалитеты 
получат 
максимальную 
финансовую 
поддержку региона 
и почему, выяснил 
наш корреспондент. 

Яна Крапивина �

В Ульяновской области 
продолжается формирование 
Стратегии устойчивого раз-
вития сельских территорий до 
2020 года. Ее главная цель - соз-
дать максимально комфортные 
условия для проживания лю-
дей в селах. Утвердить окон-
чательный вариант документа 
региональные власти намере-
ны в течение следующего года, 
поэтому основные положения 
Стратегии будут реализованы 
в 2016 году. Однако мероприя-
тия по комплексному развитию 
сельских территорий будут про-
водиться и в 2015-м - в каждом 
муниципальном образовании с 
упором на «точки роста».

- После долгих обсуждений 

100 точек роста Ульяновской области

Месяц назад мы 
утвердили стандарт, 
по которому чиновник, 
препятствующий 
развитию бизнеса, 
будет привлечен к 
ответственности

компании «Фаисом-Лаборатория», которая 
занимается профессиональной подготовкой 
управленческого состава и построением си-
стем управления. В ходе тренинга он поде-
лился с предпринимателями советами, как 
повысить эффективности работы компании. 

- Я не первый раз приезжаю на этот 
форум. Здесь можно получить много по-
лезной информации. В своем бизнесе я 
уже использовал некоторые приемы, о ко-
торых узнал здесь, и они принесли опре-
деленные результаты. Также всегда ин-
тересно знакомиться с новыми людьми, 
каждый из которых  является специали-
стом в определенной области, - поделился 
впечатлениями предприниматель Сергей 
Лобанов из Республики марий Эл.  
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мы определили 100 самых 
перспективных на сегодняш-
ний день сельских населенных 
пунктов, которые, по мнению 
экспертов, являются «точ-
ками роста» на территории 
Ульяновской области, - от-
мечает глава региона Сергей 
морозов. - В течение ближай-
ших трех лет они получат мак-
симальное финансирование. 

По словам губернатора, 
главным критерием отбора 
была привлекательность му-
ниципалитетов с точки зрения 
привлекательности для разви-
тия бизнеса. 

- Нам нужны новые нало-
гоплательщики и новые ра-
бочие места. Для нас крайне 

важно вернуть людей в село, 
дать возможность молодым 
людям реализовывать себя 
здесь, поэтому в первую оче-
редь мы будем помогать тем 
населенным пунктам, в кото-
рых активно  развивается биз-
нес, - подчеркивает морозов.

максимальное количество 
«точек роста» специалисты 
определили в двух муници-
пальных образованиях обла-
сти - мелекесском и майн-
ском районах. Так, в майне 
из 62 сельских населенных 
пунктов района в реестр 100 
«точек роста» попали десять 
сел и поселков: с. Карлинское, 
с. Полбино, пос. Гимова, с. Бе-
резовка, пос. Безречный, пос.

Новоанненковский, с. Попо-
вка, с. Копышовка, с. Тагай, 
с. Подлесное. Именно они 
в первую очередь получат 
средства для строительства и 
реконструкции необходимых 
объектов социальной и ин-
женерной инфраструктур: ре-
монта дорог, школ, больниц, 
реконструкции систем водо-
снабжения и газификации. 
Подробный проект программ-
ных мероприятий по каждому 
населенному пункту подле-
жит обсуждению с сельскими 
жителями.

- На территории этих де-
сяти сел проживают 7,1 тыс. 
жителей, что составляет 44,8 % 
от общего числа сельских жи-
телей майнского района, - ком-
ментирует руководитель мин-
сельлесхоза области Александр 
Чепухин. - С представителями 
всех этих населенных пунктов: 
главой администрации поселе-
ния, сельским старостой, пред-
ставителями бизнеса и Агент-
ством по развитию сельских 
территорий - заключены согла-
шения о взаимном сотрудниче-
стве по комплексному разви-
тию сельских территорий.

Стоит отметить, что 100 
«точек роста» - это не закры-
тый список. Их реестр будет 
пересматриваться ежегодно. 

акцент
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До конца года 
у областного 
бизнеса 
появится 
единая 
ассоциация.

ГеорГий Кузнецов  �

До первого января Ассоциация 
ульяновского бизнеса (окончательное 
название еще обсуждается) должна 
завершить процедуру юридической 
регистрации. 

Соглашение об учреждении Ассо-
циации Ульяновского бизнеса в пят-
ницу 14 ноября в присутствии губер-
натора Сергея морозова подписали 
Руслан Гайнетдинов (председатель 
регионального отделения обществен-
ной организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора Рос-
сии»), Александр Пинков (президент 
объединения работодателей «Союз 
промышленников и предпринимате-
лей Ульяновской области») и Юрий 
Рогов (президент областной Торгово-
промышленной палаты).

Как рассказал первый вице-
премьер Вильдан Зиннуров, по по-
ручению главы региона специальной 
рабочей группой были изучены про-
фильные практики и опыт различ-
ных, в том числе европейских, бизнес-
объединений. После тщательного 
анализа и консультаций с ульяновским 
бизнес-сообществом была выбрана 
юридическая форма ассоциации, как 
наиболее отвечающая стоящим целям 
и задачам.  

Главные цели новой ассоциации - 
продвижение продукции ульяновских 
предприятий всех форм собственности 
и объемов производства на внешние 
рынки (лоббирование ульяновского 
бизнеса на территории зарубежных 
стран и других регионов); налаживание 
кооперативных связей; участие в про-
грамме импортозамещения и форми-
рование комфортной законодательной 
среды для развития крупного, среднего 
и малого бизнеса. «Станет новое объе-
динение, разумеется, и дискуссионной 
площадкой, - уточнил Вильдан Зинну-
ров, - так как мы все прекрасно пони-
маем, что сегодня уровень и качество 
дискуссий вокруг бизнес-тематики не-
обходимо менять. К примеру, думаю, 
пришло время обсуждать не только 
развитие малого бизнеса, которому 
уделяется достаточно внимания, но 
и говорить о  модернизации крупных 
предприятий. При этом необходимо 
понимать, что очень сложно выходить 
на федеральный уровень с какими-
то новыми идеями, предложениями 
и законодательными инициативами, 
если местное бизнес-сообщество при-
держивается разных взглядов и не 
выработало по предлагаемой тематике 
единую позицию». 

По мнению Руслана Гайнетдинова, 
именно помощь в выходе на внешние 
рынки должна стать главным направ-
лением в работе ассоциации. Предпри-
ниматели активно к этому стремятся, и 
задача объединения - помочь доказать, 
что они конкурентоспособны. «Весь 
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«УАЗ-23632 - ПИКАП» СТАЛ 
ЛАУРЕАТОм ВСЕРОССИй-
СКОГО КОНКУРСА ПРО-
ГРАммы «100 ЛУЧшИх ТО-
ВАРОВ РОССИИ».

Торжественная церемония на-
граждения состоялась в Ульянов-
ске в рамках проведения Всерос-
сийского форума «Лучший опыт 
- для лучшей жизни!». 

Днем раньше  на базе 
Ульяновского автомобильного 
завода состоялся мастер-класс 
«Создание собственной целост-
ной производственной системы 
совершенствования на основе «20 
ключей»®. Участниками меро-
приятия стали 60 человек, среди 
которых представители промыш-
ленных предприятий страны, в 
том числе ОАО «УАЗ», а также 
российские и иностранные экс-
перты отрасли из Финляндии и 
Германии. 

Производственная площадка 
Ульяновского автомобильного 
завода была выбрана с целью 
демонстрации того, как систе-
ма повышения качества может 
применяться на конкретном 
предприятии. По мнению спе-
циалистов, данная программа 
уникальна тем, что носит кон-
кретный прикладной характер. 
Внедрение системы в организа-
циях региона позволит эффек-
тивнее организовывать рабочие 
места, управлять повышением 
производительности труда. В 
итоге это позволит улучшить ка-
чество выпускаемой продукции.

В УЛЬЯНОВСКЕ В ПИ-
ЛОТНОм РЕЖИмЕ РЕАЛИ-
ЗУЕТСЯ ПРОЕКТ «УмНАЯ 
ОСТАНОВКА»

Планируется, что согласно 
данному проекту, новый усовер-
шенствованный остановочный 
павильон появится по проспекту  
Академика Филатова к концу 
ноября текущего года.

В нем будет оборудовано 
табло с информацией о времени 
прибытия общественного транс-
порта, появятся экстренные 
кнопки вызова полиции и скорой 
помощи. Также будут установле-
ны платежный терминал и анти-
вандальный торговый автомат. 
Кроме того, предполагается, что 
остановочный комплекс будет 
оснащен камерами видеонаблю-
дения с прямым выводом на пульт 
полиции.

«мы долгое время прорабаты-
вали вопрос оснащения ульянов-
ских остановок современными 
технологиями, - отметил первый 
заместитель главы города, член 
президиума регионального поли-
тического совета партии «Единая 
Россия» Петр Столяров. - Пер-
вый комплекс будет работать в 
тестовом режиме. Сами жители 
помогут нам определить, какие 
еще дополнительные функции 
необходимо оборудовать на оста-
новках для обеспечения удобства 
для пассажиров во время ожида-
ния общественного транспорта». 

 
БАНК ВТБ В УЛЬЯНОВСКЕ 
ПОДВЕЛ ИТОГИ РАБОТы

По состоянию на 1 октя-
бря кредитный портфель ВТБ в 
Ульяновской области составил 
10 млрд рублей: на клиентов 
крупного бизнеса в портфеле 
приходится 5,5 млрд рублей, на 
клиентов  среднего бизнеса - 4,5 
млрд рублей. Всего за 9 меся-
цев 2014 года было выдано кре-
дитов на сумму почти 6 млрд 
рублей,  отметил руководитель 
банка ВТБ по Ульяновской 
области Роман Львов. 
Гарантийный портфель бан-
ка в регионе на отчетную 
дату составил 4 млрд рублей, 
увеличившись по сравне-
нию с началом года в 2,5 раза.  
Объем средств на расчетных сче-
тах и депозитах юридических лиц 
банка в  регионе на 1 октября до-
стиг более 3,2 млрд рублей, уве-
личившись по сравнению с нача-
лом года почти в 1,5 раза. 

В кУрсе деЛа

Перед Новым годом продукты дорожать не будут
Резкого подорожания продуктов накану-

не новогодних праздников быть не должно. 
Если же скачки цен будут зафиксированы, 

правительство готово предпринять «опе-
ративные решения», заявил вице-премьер 

Аркадий Дворкович.
«Резкого роста цен нет, но какое-то повышение 

возможно. Оно идет, инфляция в этом году выше, 
чем предполагалось», - отметил вице-премьер.

Но, при этом он отметил, что товары, стои-
мость которых может подскочить перед празд-
никами, все-таки есть - эксперты за ними сей-
час пристально следят.

между тем правительство рассматривает 

возможность разрешить регионам устанавли-
вать индикативные цены (ниже которых товар 
не может быть продан при экспорте) на молоч-
ные продукты, сообщает «Российская газета».

«мы рассматриваем такую возможность, 
- сказал Аркадий Дворкович. - Пока такие со-
глашения не разрешены. Они ограничены анти-
монопольным регулированием. Но у правитель-
ства есть возможность дать такое разрешение».

Вице-премьер отметил, что без адаптации 
к балансу спроса и предложения на рынке 
России использовать механизмы индикатив-
ного ценообразования, которые применяются 
в СшА и Канаде, нельзя.

Инструмент реализации  
новой промышленной политики

соответствующий инструментарий 
разработан, - заверил глава Корпора-
ции развития предпринимательства 
области, - ассоциации осталось вы-
ступить заказчиком его расширения 
и определения первоочередных на-
правлений, сопровождать ульяновские 
бизнес-проекты в разных языковых 
средах, в разных юрисдикциях и в раз-
личных экономических и культурных 
традициях».  

В первую очередь, ассоциация бу-
дет оказывать аналитические, монито-
ринговые и консалтинговые, включая 
юридические, услуги предприятиям, в 
нее входящим. Будет способствовать 
их вступлению в различные холдинги 
и предпринимательские сообщества.  
Для начала деятельности предложено 
сформировать стартовый капитал в 
размере около пяти миллионов рублей 
в рамках программы «Формирование 
благоприятного инвестиционного кли-
мата».  Используя его, через «Центр 
поддержки экспортной деятельности», 
созданный Корпорацией поддержки 
предпринимательства, велика вероят-
ность получить софинансирование 
из федерального бюджета в размере 
1:4(5). Готовы все необходимые юри-
дические документы, но время для 
возможной доработки устава еще есть. 
(Так, Александр Пинков справедливо 
отметил, что «ассоциаций» в области 
насчитывается не менее двух десятков, 
демонстрируя главенство вновь созда-
ваемой, над официальным наименова-
нием необходимо поработать - Сергей 
морозов с ходу предложил вариант 
«ассамблея».) Кроме того, озвучено 
предложение о необходимости закре-
пления значимости решений, прини-
маемых правлением ассоциации для 
исполнительной власти. С согласия 
губернатора оно также будет юридиче-
ски закреплено. 

В свете ухода от частных инте-
ресов принято решение, что членами 
ассоциации будут не отдельные ком-
пании, а общественные организации, 
отраслевые союзы и ассоциации (к 
примеру, «Опора России» или ассо-
циация рестораторов Ульяновской 
области). 

Начиная разговор, посвященный 
созданию ассоциации, губернатор Сер-
гей морозов сказал: «Одним из боль-
ших недооцененных наших активов 
является консолидация бизнеса всех 
уровней. При этом бизнес должен по-
верить как в собственные возможно-

пенно выходит на рынки стран СНГ.  В 
ее прайс-листе более 150 наименова-
ний продукции, а из трех сотен сотруд-
ников  более двух десятков (что инте-
ресно и показательно, все - выходцы 
из авиационной отрасли) занимаются  
опытно-конструкторскими работами, 
в основном для внешних заказов. Го-
стям продемонстрировали последнюю 
разработку компании - отопительный 
котел на комбинированном топливе. 
Сергей морозов оценил инновацион-
ный подход и заметил, что такая про-
дукция способна помочь бюджетным 
организациям в сельских районах.  

Также на совещании был презен-
тован проект «Дома бизнеса», который 
появится, по характеристике губерна-
тора, в «самой крупной «точке роста» 
области» - в Заволжском районе Улья-
новска. 

Здесь  разместятся разрешитель-
ные структуры области и города (по 
выдаче архитектурных, земельных и 
пр. документов), центры кластерно-
го развития, конференц-зона, окна 
мФЦ, нотариусы, Корпорация разви-
тия предпринимательства… в общем, 
все, что необходимо для реализации 
бизнес-проектов. Кроме того, здесь же 
будут предоставлены помещения для 
предпринимательских организаций 
(сегодня собственное здание имеет 
только Ульяновская ТПП). 

Как заверил первый вице-премьер  
Александр Смекалин, «концепт и тре-
бования готовы, два-три подходящих 
варианта выбраны, оператор проекта 
- Корпорация развития области - на-
значен». В апреле - мае проект будет 
реализован. 

Уровень абсолютных цен у нас получится 
примерно на 30 процентов выше, чем он есть 
сейчас, если мы будем применять абсолютно 
те же самые формулы».
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сти, так  и в возможность конструктив-
ной работы с властью. Наша большая 
беда - и области, и всей страны - это 
разрозненность, наступившая в начале 
90-х. Конечно, хорошо, что можно на-
деяться только на себя, на свои силы 
и это может принести результат. Но в 

современных условиях жесткой кон-
куренции свои товары на рынке не-
обходимо продвигать только сообща. 
Для этого, для устойчивого диалога 
между бизнесом и властью, для обме-
на опытом и выработки механизмов 
антикризисного развития, нам и нужна 
бизнес-ассоциация. Необходимость ее 
создания назрела давно. Это своевре-
менное решение, которое, уверен, по-
может нам в реализации новой эффек-
тивной промышленной политики». 

Примером эффективного про-
мышленного развития, отметил гла-

ва региона, может служить ООО 
«СервисГаз», на площадке которого и 
прошло совещание. Компания - про-
изводитель автоматики и бытовых 
отопительных котлов, существующая 
с 1991 года, занимает сегодня десять 
процентов российского рынка и посте-
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Вопрос о признании российских 
документов на территории 
иностранных государств в 
настоящее время является 
весьма актуальным. 

Приезжая в другую страну на работу, 
учебу или постоянное местожительство, 
гражданин может оказаться в ситуации, 
когда предъявляемые им документы не 
принимаются компетентными органами 
иностранного государства в качестве доку-
ментов, имеющих юридическую силу. Про-
исходит это из-за того, что документы не 
были легализованы. 

Документы могут быть легализованы 
путем проставления на них специального 
штампа  «апостиль». Данная возможность 
появилась у россиян с 31 мая 1992 года, 
поскольку именно с этого времени Россия 
присоединилась к Гаагской конвенции от 
5 октября 1961 года, согласно которой до-
кументы, предназначенные для представ-
ления в официальные органы государств 
- участников конвенции, удостоверяются 
в упрощенном порядке, посредством про-
ставления на них апостиля. Согласно пятой 
статье Гаагской конвенции, апостиль удо-
стоверяет «подлинность подписи, качество, 
в котором выступало лицо, подписавшее 
документ, и в надлежащем случае подлин-
ность печати или штампа, которыми скре-

плен этот документ». Документы с простав-
ленным на них апостилем принимают все 
государства - участники Гаагской конвен-
ции, ее подписали 105 стран мира.

На территории Ульяновской области 
государственную услугу по проставлению 
апостиля на официальных документах, под-
лежащих вывозу за границу, кроме других 
органов, уполномоченных на проставление 
апостиля, оказывает Управление Мини-
стерства юстиции Российской Федерации 
по Ульяновской области (далее - Управле-
ние).

В соответствии с Административным 
регламентом предоставления Министер-
ством юстиции Российской Федерации 
государственной услуги по проставлению 
апостиля на официальных документах, 
подлежащих вывозу за границу, утверж-
денным приказом Министерства юстиции 
Российской Федерации от 03.07.2012 2010 
№ 130, Управление проставляет апостиль 
на следующих официальных документах, 
подлежащих вывозу за границу:

на официальных документах, исходя-
щих от территориальных органов феде-
ральных органов государственной власти, 
за исключением случаев, когда они сами 
наделены полномочиями по проставле-
нию апостиля, органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации, 
органов местного самоуправления (кроме 
органов, осуществляющих государствен-
ную регистрацию актов гражданского  
состояния);

на копиях официальных документов, 
исходящих от конституционных (устав-

ных) судов субъектов Российской Федера-
ции, федеральных судов Российской Феде-
рации и мировых судей, верность которых 
засвидетельствована в порядке, предусмо-
тренном законодательством Российской 
Федерации;

на копиях официальных документов, 
исходящих от территориальных органов 
федеральных органов государственной 
власти, органов государственной власти 
субъектов Российской Федерации, орга-
нов местного самоуправления, консти-
туционных (уставных) судов субъектов 
Российской Федерации, федеральных 
судов Российской Федерации и мировых 
судей, верность которых засвидетель-
ствована нотариусами Российской Фе-
дерации или лицами, уполномоченными 
совершать нотариальные действия в со-
ответствии с законодательством Россий-
ской Федерации;

на копиях иных российских официаль-
ных документов, верность которых засви-
детельствована нотариусами Российской 
Федерации или лицами, уполномоченными 
совершать нотариальные действия в соот-
ветствии с законодательством Российской 
Федерации;

на российских официальных докумен-
тах, выданных, удостоверенных или засви-
детельствованных нотариусами Российской 
Федерации или лицами, уполномоченными 
совершать нотариальные действия в соот-
ветствии с законодательством Российской 
Федерации.

Управление проставляет апостиль на 
вышеперечисленных документах при усло-

вии, что указанные документы выполнены 
на территории Ульяновской области.

В случае если российский официаль-
ный документ выдан, засвидетельствован 
или удостоверен нотариусами Российской 
Федерации или лицами, уполномочен-
ными совершать нотариальные действия, 
разных субъектов Российской Федерации, 
заявитель вправе по своему усмотрению 
обратиться для предоставления государ-
ственной услуги в территориальный орган 
Минюста России, действующий на терри-
тории субъекта Российской Федерации, 
где было совершено одно из нотариальных 
действий.

Заявителем является любое физиче-
ское или юридическое лицо, обратившееся 
в Управление с запросом о предоставлении 
государственной услуги, выраженным в 
устной или письменной форме, и предъя-
вившее официальный документ.

За проставление апостиля уплачивается 
государственная пошлина в размере 1500 
рублей за каждый документ (подпункт 48 
пункт 1 статья 333.33 Налогового кодекса 
Российской Федерации).

Прием заявителей для проставления 
апостиля Управлением осуществляется 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 8, 
телефоны - 37-07-43, 37-07-42 в соответ-
ствии с графиком: понедельник, вторник, 
среда, четверг - с 9.30 до 13.00 и с 14.00 до 
17.00; пятница - с 9.30 до 13.00 и с 14.00 до 
16.00. Кроме того,  информацию можно по-
лучить на официальном сайте Управления 
в сети Интернет: (to73.minjust.ru) раздел  
«Апостиль». 

Государственная услуга по проставлению апостиля  
на документах, подлежащих вывозу за границу

АннА никс �

В ходе прошедшего 
на прошлой неделе 
совещания президиума 
Градостроительного совета 
прошло обсуждение развития 
ульяновского парка Победы. 

Архитектор и директор ООО «Стан-
дарт» Александр Варюхин представил про-
ект его реконструкции.  В канун семиде-
сятилетия великого праздника изменения 
предлагаются кардинальные, но при этом 
сама концепция парка, конечно, будет со-
хранена.  Здесь уже сложились функцио-
нальные зоны - спортивная, Аллея Героев, 
зона аттракционов, детская зона, и суще-
ственно менять их не запланировано. Зато 
в планах проектировщиков - обустроить 
территорию входа в парк, убрав оттуда 
кафе с «полууголовным названием», как 
выразился докладчик, другие торговые 

точки и парковку автомобилей. По всему 
периметру парка предлагается пустить 
электропоезд, который служил бы одно-
временно и транспортом, и аттракционом. 
Центральную площадь парка предлагает-
ся оформить в виде пятиконечной звезды 
с фонтанами в середине композиции. От 
площадки будут идти две уже существу-
ющие аллеи - одна, ведущая к музею под 
открытым небом, вторая  - Аллея Героев, 
заканчивающаяся еще одной площадкой. 
На ней предложено установить сцену - 
«ракушку» в стиле восьмидесятых, а чуть 
дальше архитектор предложил организо-
вать спортивные площадки - скалодром, 
велозону и другие. Кроме того, задумано 
еще большее оснащение парка техникой 
военного времени. Некоторые из этих за-
мыслов планируется воплотить в жизнь 
уже к семидесятилетию Победы. По сло-

вам Александра Варюхина, к маю вполне 
возможно изменить внешний вид входа, 
Аллеи Героев и площадок массовых дей-
ствий. Участники Градсовета оценили 
этот проект положительно и одобрили 
его. А вот глава региона Сергей Морозов, 
которому концепцию реконструкции пар-
ка Победы представили днем позже, внес 
в нее ряд критических замечаний.

- Это парк, который носит имя само-
го святого для жителей нашей страны 
праздника - праздника Победы, но, по-
мимо стендов и военной техники, сама 
тема не раскрыта. Необходимо рассмо-
треть возможность установки военных 
макетов, карт сражений, организацию 
реконструкций исторических боев. 
Ульяновская область была важной про-
мышленной территорией СССР во вре-
мя войны, поэтому необходимо отразить 
в концепции парка и трудовую славу ре-
гиона, - отметил губернатор.

Кроме того, Сергей Морозов отметил, 
что эта «одна из самых ярких и содержа-
тельных территорий региона», по сути, 
живет только в летний период.

- С сентября по май жизни в парке 
практически нет, и это недопустимо. Пар-
ки - это дома культуры под открытым 
небом. На основе предложений жителей 
города мы разработаем ульяновский стан-
дарт осенне-зимнего отдыха, в котором 
учтем также московский опыт благоу-
стройства парков, - заявил глава региона.

Парк Победы станет  
Домом культуры 
под открытым небомАндрею Овченкову 22 года. 

Дипломированный инженер, 
закончивший УлГТУ,  он 
и не думал, что попадет в 
Кремлевские войска, имеющие 
особый статус в Вооруженных 
силах.

Президентский полк - уникальная 
воинская часть, и Андрей это понима-
ет, поэтому  немного волнуется. 

«Я, конечно, покопался в Интер-
нете, почитал про Кремлевский полк, 
но все равно волнительно, потому что 
заранее знаешь, что будет нелегко. Для 
меня это честь, ведь  туда не всех берут, 
нужно иметь идеальную репутацию».

После прохождения службы Ан-
дрей задумывается о службе по  кон-
тракту, возможно,  знания, полученные  
в университете, пригодятся в инженер-
ных  войсках. 

Вместе с Андреем во Всероссийский 
день призывника отдать долг Родине из 
Ульяновской области в Кремлевский 
полк отправились 15 новобранцев. Про-
водили срочников со всей торжествен-
ностью губернатор области Сергей  
Морозов и митрополит Симбирский  
и Новоспасский Феофан. Проводы 
прошли на территории 31-й десантно-
штурмовой бригады. 

Сергей Морозов пожелал ребятам 
удачи и особо подчеркнул: «Я хочу, что-
бы вы знали, что мы, ваши близкие и род-
ные, друзья и все жители Ульяновской 
области, гордимся вами. Ведь каждый 
из вас заслужил высокое право служить 
в легендарном краснознаменном Пре-
зидентском  полку. Но я вас прошу, не 
влюбляйтесь в Москву, здесь, дома, вы 
нужны больше».

Чтобы новобранцы в Кремле всегда 
помнили о доме, владыка Феофан вру-
чил  им памятные подарки: именные 
наручные часы, кисет с Ульяновской 
землей и фотоальбом, в котором пер-
вым снимком  стала  фотография с 
этой встречи.

Полковник воздушно-десант-ных 
войск Геннадий Анашкин  также  от-
метил, что  ребят ждут на службу в  
31-й бригаде. Срочникам устроили экс-
курсию по части, познакомили с бытом  
казарм. 

Рассказали  ребятам и  о том, какие 
изменения в прохождении воинской 

службы  начнут  действовать уже в 2015 
году.  Со следующего года  выпускники 
всех ульяновских вузов получат воз-
можность заменить прохождение сроч-
ной службы двухлетним обучением на 
базе УВАУ ГА, где молодые люди смо-
гут получить военные звания рядового и 
сержанта.   Но лазейку от прохождения 
службы получить все равно не получит-
ся. По окончании двухгодичного обуче-
ния необходимо будет пройти трехме-
сячные сборы, итогом которых станет 
сдача экзаменов. Если молодой человек 
не сдаст экзамен, он будет обязан прохо-
дить срочную службу в течение года. 

Председатель  «Совета родителей 
и членов семей военнослужащих»  На-
талья Кузяшина отметила, что сейчас в 
армии стало гораздо спокойнее: «Нет 
у нас  ребят слишком переевших  или,  
наоборот, недоевших.   Призывную ко-
миссию все проходят грамотно.  Все 
срочники идут с удовольствием, роди-
тели не жалуются, в последнее время 
все реже обращаются к нам с жалобами 
и проблемами». 

Кстати 

В этом году перед областью была поставлена 
задача призвать в ряды Вооруженных сил 
порядка 1500 человек. Ульяновская область 
четвертый год подряд занимает первое 
место в Центральном военном округе по 
результатам призывных кампаний. 

В Кремль  
с ульяновской 
землёй

Вариант главной аллеи  
в парке Победы

С сентября по май 
жизни в парке 
практически нет,  
и это недопустимо

Чтобы новобранцы  
в Кремле всегда помнили 
о доме, владыка Феофан 
вручил  им памятные 
подарки
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Поп-императрица в 
Ульяновске опоздала  
на свой концерт. Но 
отработала не за страх, 
а за совесть. 

В профессионализме Ирине 
Александровне не откажешь. Часть 
концерта, посвященная новым ком-
позициям императрицы отечествен-
ной эстрады, если не откровенно 
удивила, то, мягко говоря, озадачила. 
«УП», побывав на ульяновском шоу 
Аллегровой, пытается разобраться, 
что происходит со звездой.

Задержку концерта на  
45 минут сама Ирина Александровна 
объяснила «маленькими технически-
ми неполадками». Они произошли 
в связи с тем, что певицу уговори-
ли ехать из Пензы в Ульяновск не в 
ночь накануне концерта, как плани-
ровалось изначально, а утром в день 
ульяновского выступления. В дороге 
звезду укачало, и, оказавшись в го-
стинице, она первым делом ували-
лась отдыхать. И проспала чуть доль-
ше обычного.

Свободное время Вторник, 18 ноября 2014 г. 
№ 169 (23.614)

Месть Аллегровой 

В гробу 
всех видели?..

- Я обожаю спать, - признается 
«императрица», - но у меня такой 
недостаток: меня нельзя утолочь с 
вечера, а утром только чтоб никто не 
трогал. Будильник само собой, но я 
его заткну, если захочу еще поспать. 
У нас дома даже жребий бросают, 
кому идти меня будить...

Так вот в 18.00, ко времени начала 
концерта, Ирина Александровна толь-
ко прибыла на площадку. Терпеливо 
дожидавшиеся ее ульяновские фана-
ты по большому счету разочарованы 
не были. Чего не скажешь о самой 
Аллегровой. «Вы мне испортили на-
строение», - огорченно заявила она 
уже после второй песни. Все дело в же-
лании самых преданных поклонников 
сфотографировать свою кумиршу во 
время выступления. Сама звезда все 
эти попытки пресекает резко и даже 
грубовато. Может и схамить, если уви-
дит направленный на нее во время ис-
полнения песни объектив фото- или 
видеокамеры, даже если это обычный 
сотовый. Выискивает нарушителей в 
зале самолично. Да и люди в черном, 
охотники за гаджетами из секьюрити,  
шатавшиеся по залу каждые пять ми-

нут, изрядно раздражали. В качестве 
маленького бонуса - признание Ирины 
Александровны в любви к Ульяновску, 
в котором она впервые побывала еще 
девчонкой в 60-х годах прошлого века. 
Ее взяли с собой на гастроли родите-
ли - солисты Бакинского театра музы-
кальной комедии.

Концерт начался с относительно 
новой песни-признания: «Я прошла 
свой путь». Стало ясно, что от прежней 
лиховато-куражной Аллегровой с про-
житыми годами остается все меньше. 
Новые композиции концептуально о 
другом. «Угонщица» и «баба-стерва» в 
прошлом нынче сокровенно изливает 
душу со сцены: «Знать бы, кто солжет, 
можно отползти. Знать бы, кто твой 
враг, можно оттолкнуть». Это выво-
рачивание души наизнанку вроде бы и 
логично в свете объявленного певицей 
еще в марте 2012 года «начале про-
щального гастрольного тура». 

Начало конца изрядно растяну-
лось на два с лишним года. А в Улья-
новске звезда и вовсе призналась: 
«Время показало, что то мое реше-
ние было слегка прежде-
временным».

екАТеринА нейфельд �

Нужна ли России цензура 
детских товаров?

Знаете ли вы, что сегодня в детских ма-
газинах продаются гробики? В игрушечных 
гробах производители предлагают девочкам 
хранить свои украшения или укладывать 
спать любимых кукол. Серии «загробных 
игрушек» пользуются бешеной популярно-
стью: из магазинов новые партии раскупают 
в считанные дни, и поклонникам монстров 
приходится заказывать их в Интернете. Чле-
на комитета Госдумы по вопросам семьи, 
женщин и детей Константина Субботина 
такая продукция возмутила настолько, что 
он предложил ввести цензуру на детские  
товары.

«Нужно создать компетентный орган с 
участием министерств, политических и ро-
дительских структур, наделенный правом 
принимать решения о распространении или 
нераспространении того или иного мульт-
фильма, печатной продукции, игрушек», 
- сказал  Субботин. Он обратился в прави-
тельство с просьбой в первую очередь про-
вести психолого-педагогическую экспертизу 
американских игрушек серии «Школа мон-
стров». Чтобы после заключения профиль-
ных экспертов можно было рассмотреть воз-
можность запрета их продажи в России.

Возмущен игрушками не только чи-
новник. Вот что пишут о них в Интернете 
ульяновские мамы: «Да уж… сама недавно 
видела этих кукол с гробами. Знакомая, ра-
ботник детского сада, рассказывала, что сре-
ди детей на них настоящая мода. Еще когда 
играют, они их хоронят! Кошмар!». Или 
такой комментарий: «Это просто дурдом 
какой-то. Как вы себе представляете ребен-
ка, играющего с гробиком? Для меня все эти 
куклы ужасны».

Кукол в гробах страстно обсуждают на 
всевозможных форумах уже почти год. Ког-
да я отправилась в детский магазин, чтобы 
своими глазами посмотреть на те ужасы, что 
описывали мамы в Интернете, то меня по-
стигло разочарование. В поисках страшил с 
окровавленными зубами и кожей трупного 
цвета я несколько раз прошла мимо ярких 
кукол типа Барби, которые были упакованы 
вовсе не в гробы, а просто в коробки много-
угольной формы.

«Это и есть скандальные куклы?» - инте-
ресуюсь у продавца.

«Почему скандальные? Самые поку-
паемые. У них хорошее качество, ювелирно 
сшита одежда. И приходят за ними нормаль-
ные дети, есть истинные ценители. Вот уже в 
течение года одной девочке дедушка раз в две 
недели покупает две куклы. Мы эту девочку 
видим часто, и скажу, что за год она не изме-
нилась: такая же хорошенькая, воспитанная, 
нормально одевается. И клыков пока не на-
блюдаем. Наоборот, эти куклы учат детей не 
бояться монстров, ведь эти монстры - обыч-
ные девочки, которые учатся в школе».

Куклы-монстры - это героини мульт-
фильма про девочек-подростков. Мамы, 
которые покупают их своим дочерям, чаще 
всего оправдываются так: мультфильм учит 
добру, учит девочек справляться с подрост-
ковыми проблемами и показывает, что за 
страшненьким лицом скрывается личность.

«Сейчас появилось много монстрообраз-
ных игрушек. Но если они по сути своей до-
брые, как, например, Шрэк, то они не несут 
опасности для детей, - говорит психолог цен-
тра «Семья» Татьяна Туровская. - Уродливые 
персонажи, которые несут добро, всегда при-
сутствовали в историях. Мы же не по лицу 

о человеке судим, а по его внутренним каче-
ствам. Такой посыл полезен для ребеночка».

«Гробы - это, конечно, перебор, - говорит 
Юлия, мама трехмесячной Софии, - но я 
сама, когда была маленькая, делала из сво-
их кукол русалок, ведьм и прочую нечисть. 
Шила им костюмы специальные. Мне это 
было интересно».

«Монстры популярны потому, что че-
рез них дети отрабатывают свои какие-то 
страхи. Они есть в любой культуре. У нас 
это - бабки-ежки, Леший, Кощей Бессмерт-
ный.  Через символическую победу над ними 
в игре ребенок борется со страхами внутри 
себя,  - объясняет Татьяна Туровская. - И во-
обще, нас всегда привлекает то, что пугает. 
Мы так устроены. Нам надо подобраться к 
своему страху поближе, рассмотреть его и 
понять, что на самом деле не так все страшно 
в жизни».

К идее о создании органа «игрушечной» 
цензуры многие родители отнеслись скепти-
чески, отметив, что это скорее политическая 
акция, нежели воспитательная. Несмотря на 
то, что Субботин заявил: «Я не концентри-
рую внимание именно на Америке, мне аб-
солютно без разницы, чью пропаганду несут 
игрушки», более-менее ясно он высказался 
только по поводу запрета конкретной серии 
игрушек конкретного производителя. По-
падут ли в случае появления цензуры под 
запрет, например, пистолетики и солдатики 
(как символы войны, насилия и разруше-
ния) - неясно.

Начальник управления по семейной и 
демографической политике администрации 
губернатора Ульяновской области Ольга 
Желтова выступает за контроль в области 
детских товаров, но подчеркивает, что глав-
ными цензорами должны выступать семей-
ные советы, сами родители: «Мальчики 
всегда играют в войну, но важно - с каким по-
сылом. Они играют в защитников, не в раз-
рушителей. Защищают свою родину, свою 
семью. Родители и воспитатели должны на-
правлять детей в обращении с игрушками. 
Если берешь пистолетик - защищай, а не бес-
смысленно круши все вокруг».

Что касается кукол-монстров, то ника-
кой полезности в играх с ними Ольга Жел-
това не видит. Для своих детей она выбирает 
привычных кукол и пупсов: «Почему я сама 
стала многодетной мамой? Потому что в 
детстве моей любимой игрой была игра в 
дочки-матери. Посыл на создание дома, уход 
за детьми сформировался у меня именно  
тогда».

Психолог Татьяна Туровская также отме-
чает, что родители должны внимательно сле-
дить за тем, как именно их дети обращаются 
с игрушками, и призывает выбирать товары 
для детей с учетом их возраста. Так, куклы-
монстры  все-таки больше подходят для ти-
нейджеров, а не для детей от шести лет, как 
указано на упаковке.

Член областного совета отцов Максим 
Терляев сам любит черный юмор, напри-
мер в «Семейке Аддамс», но детям подоб-
ного не показывает - еще рано: «В этом по-
могла внешняя цензура? Нет. Это цензура 
внутренняя. Просто мы хотим, чтобы дети 
выросли нормальными людьми. К счастью, 
мода приходит и уходит, моральный выбор 
же всегда остается за родителями, которые 
(люди ведь разные) могут не только такие 
странные игрушки детям покупать, но и жур-
налы, книги, предметы весьма сомнительно-
го, взрослого содержания. Они могут даже 
сами шить монстров и давать детям. Как от-
следить? Все запретить? Нереально. Нужно, 
чтобы взрослое поколение понимало свою 
ответственность, умело воспитывать детей 
на лучших примерах. Без школомонстров, 
губкобобов и вудпеккеров».

Эта методика работает у нас 
с 2001 года, хотя до 2003 

года аутодонорство в педиатрии было 
запрещено. Но мы написали огромное 
положение, где расписывали букваль-
но все - вплоть до того, где дети будут 
раздеваться и что потом им дадут по-
кушать, заручились поддержкой мо-
сковских трансфузиологов и стали 
практиковать аутодонорство за два 
года до того, как оно было разрешено 
и даже рекомендовано. Сейчас у нас 
вообще не оперируют детей, если для 
них кровь не заготовлена (речь, ко-
нечно, не идет о срочных операциях).

Еще одно новшество - в отде-
лении, которым руководит доктор 
Кабаков, уже давно практикуют от-
мывание и фильтрацию донорской 
крови, поэтому вся больница исполь-
зует только чистейшие эритроциты. 
А за следующую «революционную» 
идею и ее воплощение в жизнь Алек-
сей Евгеньевич вместе с коллегами 
даже удостоился премии «Призна-
ние» областного минздрава в 2006 
году.

- Мы разработали новый метод 
лечения внутрижелудочкового кро-
воизлияния у новорожденных. Это 
патология, которая иногда встреча-
ется у младенцев, особенно недоно-
шенных, и имеет очень серьезные по-
следствия - гидроцефалию например. 
Для ее лечения мы вместе с нашим 
нейрохирургом Олегом Семенковым 
применяем метод очистки ликвора 
- жидкости, которая омывает мозг. 

Сначала через родничок хирург до-
стигает желудочков головного мозга, 
выводит ликвор, и мы эту жидкость 
очищаем от крови и возвращаем об-
ратно в мозг, а дальше опять нейро-
хирург завершает операцию, ставя 
систему шунтов. Очень сложная опе-
рация, но себя оправдывает. 

Заслуживает особого внимания, 
что определяют, кому стать кавале-
ром «Ордена Ладошки», сами дети. 
Победителей IV осенней сессии 
конкурса выбирали более пяти ты-
сяч учащихся школ Саратовской 
области. По словам организаторов 
проекта, «Орден Ладошки» - обще-
ственный почетный знак детского 
признания. 

- Меня особенно радует, что мои 
заслуги оценили именно дети, - при-
знался Александр Евгеньевич. -  По-
жалуй, это именно та награда, ради 
которой стоит и жить, и работать.

Справка «Ульяновской правды» 
«Орден Ладошки» учрежден в 2013 году в 
Саратовской области. Выбирают кавале-
ров ордена исключительно дети. Награды 
присуждаются врачам, писателям, педа-
гогам, работникам культуры, политикам, 
религиозным и общественным деятелям 
за проявленные милосердие, чуткость и 
внимание к детям, самоотверженность 
при оказании медицинской, социальной 
и психологической помощи несовершен-
нолетним, ведение благотворительной 
деятельности и меценатство.

Кавалер «Ордена Ладошки»
стр.   3
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Кирилл ШевченКо   �

В воскресенье 16 ноября в 
Ульяновске поставлена точка в соз-
дании автомобильно-спортивного 
кластера. Ею стал самый большой 
в России крытый картодром.

В торжественной церемо-
нии открытия комплекса при-
няли участие губернатор Сергей 
Морозов, инициатор проекта, 
депутат Государственной думы 
от Ульяновской области Вадим 
Харлов, заместитель начальника 
Главного управления по обеспече-
нию безопасности дорожного дви-
жения Министерства внутренних 
дел РФ, генерал-майор Владимир 
Кузин, известный российский 
автогонщик Виталий Петров и 
митрополит Симбирский и Ново-
спасский Феофан.

«Картинг-холл» стал третьим 
объектом кластера, расположен-
ного в Засвияжском районе об-
ластного центра, дополнив и «за-
кольцевав»  одну из лучших в 
Европе открытую картинговую 
трассу (работает с 2006 года) и 
Федеральный эксперименталь-
ный центр «Детский автогород» 
(2009 год).

Общая площадь «Картинг-
холла» - около пяти тысяч ква-
дратных метров. С помощью 
ограждений-трансформеров воз-
можно создавать трассы длиной 
до 500 метров и различным чис-
лом поворотов. Для соревнований 
закуплены 40 современных кар-
тов. Планируется, что ежедневно 
заниматься автоспортом здесь 
смогут до 400 ульяновцев.

Удовольствие платное (за де-
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Информация по регулируемой деятельности раз-
мещена в полном объеме на официальном сайте ОАО 
«УАЗ»: http://www.uaz.ru/company/investors в разделе 
«Публичная информация».

Юмор из Высшей лиги 
ДворЕц «ГУбЕрНаторСКий»

В Ульяновск приедут звезды Высшей лиги КВН «Три-
од и Диод» (г. Смоленск) и «Союз» (г. Тюмень). Чемпио-
ны Высшей лиги 2012 года, обладатели Летнего кубка 
2013, ребята из Смоленска играют в КВН вот уже 15 лет. 
«Союз» в КВН не так давно,  впервые  веселые и находчи-
вые тюменцы вышли  на сцену на Сочинском фестивале 
2011 года и с тех пор радуют любителей КВНа своими  
музыкальными выступлениями. Характерной чертой ко-
манды является исполнение так называемых  «карапуль» 
или  просто забавных фрагментов, основанных на извест-
ных песнях.

«Горе от ума» в двух действиях
УЛЬЯНовСКий обЛаСтНой  

ДраматичЕСКий тЕатр им. и.а. ГоНчарова
Ульяновский  драматический  театр представит бли-

стательный  грибоедовский текст, бережно прочитанный 
режиссером  Аркадием   Кацом. Прелесть «Горя от ума» 
прежде всего в том, что при всей своей хрестоматийности 
комедия свежа, нова и актуальна во все времена. И в но-
вом XXI веке спектакль словно бы про день сегодняшний. 
Доказательство  тому - этот спектакль. 
НачаЛо в 18.00 

Группа «КняZz» привезёт   
свой четвёртый студийный альбом

развЛЕКатЕЛЬНый  КомПЛЕКС  
«ПЯтоЕ  СоЛНцЕ»

Группа «КняZz» существует уже достаточно давно, что-
бы считаться самостоятельной творческой единицей на 
российской рок-сцене. За плечами у коллектива  четыре 
студийных альбома и внушительный список городов, ко-
торые музыканты посетили в рамках гастрольных туров. И 
вот презентацию последнего на данный момент номерного 
альбома «Магия Калиостро» и смогут увидеть ульяновские 
поклонники рок-музыки. Тематика песен нового релиза 
обширна. «Князь» в свойственной ему глубокой и в то же 
время ироничной манере с легкостью отражает в новых 
музыкальных номерах красочные фрагменты из канониче-
ских сюжетов классической литературы. 

НачаЛо в 18.00
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НачаЛо в 19.00 
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Последней точкой, заставившей отложить 
прощальный тур на потом, по словам самой 

певицы, стали «плачущие русскоговорящие женщины 
в Германии, которые умоляли: «Не бросайте нас!».

Вот Ирина Александровна и не бросила. Но, хотя, 
если верить телерекламе лихих 90-х, время не власт-
но над истинными ценностями, поменяться ей при-
шлось. Ее «золотые хиты» звучат у нее теперь как-то 
более проникновенно и душевно. И «Угонщица», и 
«Я тучи разгоню руками», и «Свадебные цветы», ко-
торую она сама считает «одной из своих самых лю-
бимых». Но вот со сцены «императрица» приглашает 
публику «в свой сегодняшний день», и становится 
понятно, что багажом прошлого в дне нынешнем мо-
гут быть две песни из ее прошлого репертуара, увы, 
так и не ставшие полновесными хитами: «Вспоминай 
меня» на стихи Вероники Тушновой и цветаевская 
«Я тебя отвоюю». Сегодняшняя Аллегрова даже еще 

жестче себя вчерашней. На смену лихим чувствам 
максималистки приходит жесткий разум продуман-
ной женщины. Она знает, о чем поет в «Не обернусь 
уходя» или «Когда любовь умирает». Даже «Рюмка 
водки» Григория Лепса теперь ей в тему. Вдруг начи-
нает казаться, что песня-то женская, с философским 
самокопанием и глубиной, уходящей в бездну. 

Естественной квинтэссенцией творчества ребрен-
динговой Аллегровой становится баллада «Вьюга-зима», 
в которой тема души заложницы становится домини-
рующей. Вот только у кого в заложницах душа певицы? 
Ответа на этот вопрос в дне сегодняшнем ни она сама, ни 
зрители не находят. Не сама ли Ирина Александровна 
взяла в заложники свою собственную душу, словно мстя 
себе и времени за недостаточное рацио вчерашнего дня? 
Ответ, возможно, скоро последует, раз уж она не собира-
ется покидать эстраду. Ожидание и результат обещают 
быть захватывающими и интересными.

Месть Ирины Аллегровой 
стр.   7

Заработал самый большой  
в России крытый картодром

VIP-заезд в Ульяновском  
«Картинг-холле» выиграла 

«Выборгская ракета»

сять минут езды - 400 рублей для 
детей и 600 - для взрослых). Но 
вместе с тем полторы сотни детей 
уже ходят в бесплатные спортив-
ные секции, и это не предел. 

«Наша задача - создать ком-
фортные условия для занятий 
спортом, привлечь к физической 
активности как можно большее 
количество ульяновцев. И этот но-
вый картодром поможет собрать 

тех наших детей и подростков, 
которые мечтают стать автогон-
щиками. Уверен, что именно здесь 
будут расти и тренироваться бу-
дущие чемпионы «Формулы-1» 
и других автокроссов. И именно 
здесь мы сможем сами проводить 
крупные спортивные соревно-
вания, которые позволят фор-
мировать в молодых ульяновцах 
командный дух и волю к победе», 
- заявил Сергей Морозов.

Владимир Кузин в свою оче-
редь подчеркнул, что подобные 
сооружения не просто привлека-
ют детей к спорту и  здоровому 
образу жизни, но и воспитывают 
в них ответственность и дисци-
плину, в том числе и на проезжей 
части. 

Открывал соревновательную 
программу «Картинг-холла» од-
ноименный Кубок для юных спор-
тсменов. Но нашлось время и для 
VIP-заезда, в котором приняли 
участие глава региона, владыка 
Феофан, Виталий Петров, Вадим 
Харлов,  заместитель губернато-
ра Михаил Сычев, первый вице-
премьер Вильдан Зиннуров и де-
путат Законодательного собрания 
Владимир Камеко. Как и предпо-
лагалось, оказать сопротивление 
первому в истории российскому 
пилоту, вышедшему на трассу 
«Формулы-1»  (два полных сезо-
на за «Рено», один подиум), Ви-
талию Петрову никто не смог. По-
бедитель серий «Формула-1600» 
и Lada Revolution по прозвищу 
Выборгская ракета уверенно по-
казал лучшее время круга и полу-
чил символический кубок из рук 
Владимира Кузина. 
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